

PROGRAMACIÓN ENERO 2019

Horario de apertura del Museo:

De martes a sábado, de 09:30 a 15:00 horas

Jueves: apertura continuada de 09:30 a 19:00 horas

Domingos y festivos de 10:00 a 15:00 horas. Lunes cerrado.

Website: www.museoamerica.es

EXPOSICIONES TEMPORALES

La Hija del Virrey. El mundo femenino novohispano en el siglo XVII - Prorrogada hasta el 28 de abril de 2019 -

La nueva exposición temporal del Museo de América, comisariada por Andrés Gutiérrez Usillos, se centra en un retrato, pintado hacia 1670 y hasta ahora anónimo, de D^a María Luisa de Toledo (hija del Marqués de Mancera, Virrey de Nueva España) y en el ajuar similar al que esta dama adquirió en México.

Se exponen los dos universos completamente diferentes que conviven en el cuadro, el de la nobleza virreinal y el mundo indígena, pues la dama está acompañada de una mujer indígena, de pequeña estatura y con el rostro tatuado, acercándonos así a las relaciones comerciales, los usos de los diferentes objetos y los modos de vida, principalmente femeninos, a finales del siglo XVII.

Más información en

<http://www.mecd.gob.es/museodeamerica/actividades2/exposiciones-temporales/la-hija-del-virrey.html>

La exposición se prorroga hasta el 28 de abril de 2019.

Nuevas fechas para Visitas con el comisario de la exposición: Miércoles 13 de marzo a las 12:00h y Jueves 21 de marzo a las 17:00 horas.

Imprescindible inscripción previa en difusion.america@cultura.gob.es

En torno a la exposición temporal se ha programado diferentes actividades para distintos tipos de público, como las visitas teatralizadas, que se explican en detalle a continuación.

- **Sala de exposiciones temporales_Planta baja -**

Camina el autor.
La iconografía de Felipe Huamán Poma de Ayala en su *Nueva Crónica y Buen Gobierno*
- 13 de diciembre de 2018 a 31 de marzo de 2019 -

En esta exposición, organizada en colaboración con el Centro Cultural Inca Garcilaso del Ministerio de Relaciones Exteriores del Perú y la Embajada de Perú, el Museo de América presenta las reproducciones de los 398 dibujos realizados en 1615 por el cronista indígena Felipe Huamán Poma de Ayala. Estos dibujos fueron recogidos en un manuscrito de 1188 páginas, bajo el título de *Nueva crónica y buen gobierno*.

En su aparente sencillez, la muestra permite apreciar la riqueza documental y la estremecedora contundencia de la obra iconográfica de Huamán Poma, fuente indispensable para el conocimiento de la civilización andina y alegato valiente contra abusos e iniquidades, en medio de las profundas y dramáticas transformaciones que experimentaba el Perú de su época.

- **Claustro de la primera planta –**

De Belén a América. Una visión del pesebre
- 21 de diciembre de 2018 a 3 de febrero de 2019 -

El Museo de América continúa con esta muestra, que se inauguraba durante el periodo navideño y se podrá visitar hasta el día 3 de febrero, coincidiendo con la celebración de Nuestra Señora de la Candelaria el día 2.

La exposición muestra por primera vez la escenografía y las figuras de un Belén quiteño formado por un importante conjunto de piezas procedentes de la colección del Museo, de gran calidad estética y técnica. Un Belén casi completo, que muestra la tradición y el mestizaje característicos de las representaciones americanas, donde se aúna el refinamiento estético con el sentir popular. A su vez, esta muestra cuenta con piezas procedentes de colecciones particulares, que ahondan en la idiosincrasia navideña en América.

La exposición cuenta también con obra pictórica y gráfica que muestra historias sagradas, a través de la nueva visión iconográfica que se estaba desarrollando en América desde el siglo XVII. En este universo popular se encarna la visión cristiana europea a través de los tipos iconográficos americanos, dando como resultado un bello ejemplo de arte mestizo.

- **Sala de Exposiciones temporales de la primera planta del museo -**

VISITAS TEATRALIZADAS “HISTORIA EN PRIMERA PERSONA” Conociendo a ... La Hija del Virrey

A partir de este mes de diciembre retomamos en nuestra programación cultural visitas guiadas especiales dedicadas a personajes relevantes en la historia de América. Estos personajes serán interpretados por actores, que nos guiarán por el museo y nos contarán en primera persona los datos y biografía de nuestros protagonistas, realizando la visita de una manera personal y diferente.

Dentro del programa **Historia en primera persona**, en esta ocasión podremos conocer mejor a María Luisa de Toledo (hija del Marqués de Mancera, Virrey de Nueva España), protagonista de la exposición temporal **La Hija del Virrey. El mundo femenino novohispano en el siglo XVII**.

Realizaremos con ella una visita muy especial a la exposición temporal, en la que podremos profundizar en aspectos de su vida que nos ayudarán a conocer mejor al personaje.

Fechas:

19 de enero y 16 de febrero a las 12:00 horas

Actividad gratuita con inscripción previa en findesemana.america@gmail.com

Aforo limitado a 20 personas por visita.

GASTROFESTIVAL 2019

Visita-taller para familias ¡Con las manos en el cacao!

Con motivo de la X Edición del Gastrofestival, proponemos la visita-taller “**¡Con las manos en el cacao!**”, para familias con niños/as de entre 7 y 12 años, en la que realizaremos una visita gastronómica con el cacao y las Artes —en sus diferentes manifestaciones en América— como hilos conductores y en la que exploraremos las conexiones de ambos a través de las piezas expuestas en las salas del Museo.

A continuación, tendrá lugar un taller, dirigido por un profesional, que nos hablará de las particularidades del cacao y el chocolate a lo largo de la historia y nos acercará lenguajes plásticos vinculados con la gastronomía.

La actividad se enmarca en la programación del Gastrofestival 2019, una iniciativa del Ayuntamiento de Madrid que rinde homenaje a la gastronomía, no sólo desde un punto de vista culinario sino también desde ámbitos como el arte, el cine, la literatura o la moda.

Fecha: Sábado 2 de febrero

Horario: de 11:30 a 13:30 horas

Inscripción gratuita en findesemana.america@gmail.com hasta completar aforo de 30 personas.

VISITA/ TALLER PARA GRUPOS FAMILIARES “Miles de habitantes”

El Museo de América continúa este curso dirigiéndose al público familiar a través de actividades programadas en fines de semana alternos.

De noviembre a junio os proponemos participar en nuestra VISITA + TALLER para familias “**Miles de habitantes**”.

A través de esta visita descubriremos que en el continente americano han existido y siguen existiendo múltiples formas de vivir. ¡Miles de habitantes con costumbres, recetas, juegos y tradiciones diferentes! ¿Te atreves a conocer algunos de ellos en familia?

A través de un recorrido por las salas del museo conoceremos los modos de vida, la historia, las tradiciones o las formas de vestir de diferentes culturas americanas. Descubriremos que el museo es un lugar al que poder aproximarse desde miradas diversas, trabajaremos en equipo, nos divertiremos explorando y terminaremos llevando a cabo una actividad plástica en familia.

INFORMACIÓN PRÁCTICA

Actividad gratuita destinada a niños de 4 a 10 años acompañados por un adulto

Horario: Fines de semana alternos, de 11:30 a 13:00 horas

Aforo máximo 25 personas por día (entre niños y adultos)

Información e inscripciones: findesemana.america@gmail.com

ENERO: días 26 y 27; FEBRERO: días 9 y 10 / 23 y 24;

MARZO: días 9 y 10 / 23 y 24; ABRIL: días 6 y 7 / 27 y 28;

MAYO: días 11 y 12 / 25 y 26; JUNIO: días 8 y 9.

VISITA/ TALLER PARA GRUPOS ESCOLARES

Durante el curso escolar 2018 / 2019, el Museo de América sigue ofreciendo a los colegios acercarse a las colecciones del Museo, participando en las actividades didácticas gratuitas dirigidas a grupos escolares de Educación Infantil y Primaria.

La visita/taller incluye en este curso la posibilidad de escoger entre dos temas en cada uno de los ciclos formativos.

Para grupos de Educación Infantil (3 a 6 años)

¡Vámonos de Viaje!

¿Te gustaría viajar por el mundo? Surcaremos los mares, exploraremos extraños territorios, los animales y todos los colores de estos maravillosos sitios, volaremos para conocer los pueblos y culturas y terminaremos inventando nuestro propio continente...

Pequeños descubrimientos

¿Quién ha dicho que los museos son aburridos? Convertidos en un equipo de exploradores en el Museo de América realizaremos “pequeños descubrimientos”: cabezas diminutas, calendarios de piedra, impermeables de foca, casas de madera...

¡Todo es posible!

Para grupos de Educación Primaria (6 a 11 años)

1º, 2º y 3º de PRIMARIA

¿Aztecas, mayas o incas?

Mayas, aztecas, incas y otros pueblos precolombinos van a enseñarnos sus grandes Imperios. Además, descubriremos sus viviendas, sus objetos más preciados y sus formas de vida para adentrarnos en la historia más antigua de América.

¡No me lo creo!

Durante esta visita te pondremos muchas trampas ¿serás capaz de averiguar qué cosas son verdad y cuáles mentira?, ¿dioses solares?, ¿códices que adivinan cosas?, ¿camisas con púas de puercoespín? Tendrás que estar muy atento porque en este taller la realidad supera la ficción... ¡aunque no te lo creas!

4º, 5º y 6º de PRIMARIA

Piedra, papel o códice

¿Cómo eran las sociedades americanas antes de que llegaran los europeos al continente?, ¿cuál era su método de escritura?, ¿utilizaban el papel?. Pretendemos mostrar las sociedades que se asentaron en el territorio americano y los códigos de comunicación que utilizaban.

Cazadores de enigmas

El continente americano esconde un sinfín de historias, tradiciones o formas de vivir que pueden parecernos sorprendentes y emocionantes. Convertidos en cazadores de enigmas recorreremos las salas del Museo de América armados con nuestra imaginación.

INFORMACIÓN PRÁCTICA

Actividad gratuita para grupos escolares de Educación Infantil y Primaria

Fechas: de martes a viernes de 10:00 a 12:00 horas (Octubre 2018 – Mayo 2019)

Aforo máximo: 50 niños / día

Información e inscripciones: colegios.america@gmail.com - 91 543 94 37 / Ext. 271487

RECORRIDOS AUTOGESTIONADOS

Itinerarios *Tras la pista de los Tesoros Virreinales*

El Museo de América sigue apostando por acercar sus colecciones a los más pequeños a través de propuestas con las que pueden aprender a la vez que disfrutan de una visita diferente.

El itinerario “**Tras la pista de.... los Tesoros Virreinales**” se centra en dar a conocer algunas de las piezas del período virreinal, que se extiende entre el siglo XVI y los inicios del XIX. Las obras de esta época permiten conocer a los habitantes de los virreinos, los lugares en los que vivían, sus profesiones, ocupaciones y entretenimientos. El itinerario no es una visita guiada, sino una actividad pensada para que los niños, con ayuda de los adultos que les acompañen, realicen diferentes juegos propuestos en un cuadernillo que se recoge en la taquilla del museo.

No es necesario hacer reserva previa para los itinerarios, ya que es una actividad que se puede realizar en cualquier momento. Hay dos propuestas diferentes, una para niños de 3 a 7 años y otra para niños de 8 a 12. Y al acabar podrán solicitar en la taquilla su Diploma de Detective, que certifica su habilidad para resolver con acierto los enigmas planteados en el itinerario.